
 

 

 

Protokoll der 4. ER-Sitzung 2013/14 – 24. März 2014 

Anwesend: 
Christian Gerber (SCN), Daniela Bonadei (SCN), Sabina Kaiser, Lena Hausding, Claudia Spengler, Thomas Zehnder, 
Djennat Derradj, Susanne Menzi, Natascha Zumbühl, Pascale Wiedemann, Regina Camenzind, Barbara Romano, Jacques 
Engels, Sarah Signorelli, Peter Isler, Stephan Nussbaumer (Protokoll) 
 
Entschuldigt: Margarete Bucheli, Ewa Mikolajczuk, Tilia Schneider 
 

1 Begrüssung und Sitzungsleitung: Barbara Romano wer? bis wann? 

2 Protokoll: Stephan Nussbaumer   

3 Das Protokoll der ER-Sitzung vom 27. Januar 2014 wird genehmigt.   

4 Rückblick auf Kafi im Gang, Besuchswoche 17.-21. März 2014 
Viele Besucherinnen und Besucher schätzen das Angebot des ER sowie die 
Möglichkeit, Leute kennenzulernen. 
Pascale stellt fest, dass in der Regel ein Kafibetrieb von 9 Uhr bis ca. 10:30 Uhr 
ausreicht. 
Zusätzliche Kaffee- oder Espressotassen werden von Pascale gerne 
entgegennommen. Ein Spenden-Kässeli soll wieder angeschafft werden. 

 
 
 
 
 
(Alle) 

 

5 Was läuft im SCN? 
Die Planung des nächsten Schuljahres ist in vollem Gange. Die Stundenpläne 
werden, auch wegen der zusätzliche Unterstufenklasse, einige Änderungen 
erfahren. So müssen für die 1. und 2. Klässler die Unterrichts-Nachmittage 
geändert bzw. verschoben werden. Die Details werden vor den Frühlingsferien 
kommuniziert. 
Wie den meisten bereits bekannt, wird Herr Michel Stupan per Ende des 
Schuljahres 2013/14 die Schule verlassen, um in Opfikon eine Schulleiterstelle 
anzutreten. 
Die Bewerbungsgespräche für zwei neue Klassenlehrpersonen (Ersatz von Herrn 
Stupan und für die neue Klasse) sind weit fortgeschritten. 
Die Einteilung von jetzigen 1. und 2. Klässlern in die neu geschaffene Klasse wird 
in der laufenden Woche beraten; die Eltern der betroffenen Kindern werden auf 
Wunsch zu einem Gespräch eingeladen. Die definitive Zuteilung wird bis 
spätestens 4. April 2014 bekannt sein, wobei die betroffenen Kinder vorab durch 
Herrn Gerber selbst informiert werden. 

Zum Thema „neues Logo“ informiert Herr Gerber, dass in der Zwischenzeit ein 
Gespräch zwischen Judit Chapallaz, Barbara Romano und ihm stattgefunden hat. 
Das Gespräch verlief in einem positiven Rahmen und schien Klärung gebracht zu 
haben. Allerdings hat sich Judit Chapallaz danach entschieden, aus dem ER 
auszutreten. Das Thema „neues Logo“ wird auf das neue Schuljahr vertragt; neue 
Ideen können jederzeit über Barbara Romano eingebracht werden. 

Der Kafi im Gang während der Besuchswoche wird von Herrn Gerber bestens 
verdankt. 

Abschliessend beantwortet Herr Gerber einige Fragen aus dem ER zu folgenden 
Themen: 

- Chlor- bzw. Ozongehalt im Schulschwimmbecken Letten: Vereinzelte 
Kinder klagen über Husten- und Augenreizungen. Die Messwerte sind 
aber offenbar im Toleranzbereich. 

- Gymi-Prüfungen: Herr Gerber erklärt Konzept und Angebot des SCN bei 

  



den Prüfungsvorbereitungen. 
- KG Habsburg: Das Vikariat für Frau Simona Häringer wird bis auf 

weiteres in der jetzigen Besetzung weitergeführt. 
 

5a AG Weiterbildung: Elternabend vom 10 April 2014, 19:30 Uhr 
Thema: Überforderung in der Erziehung. 
Es sind über 100 Anmeldungen eingegangen!  
(leider wurde die Mitwirkung des ER auf dem Einladungsschreiben nicht erwähnt.) 
Aufgrund der grossen Resonanz wird der Abend in der Turnhalle stattfinden. Die 
Infrastruktur wird von der Schule bereitgestellt. 
Es sind noch zusätzliche Gruppenleiter gewünscht, damit die Grösse der 
Arbeitsgruppen überschaubar bleibt. Regina wird voraussichtlich auch mitwirken 
können und Claudia erklärt sich bereit, beim Apéro mitzuhelfen. 
Die Gruppenleiter nehmen am Do. 27. März 2014 an einer vorbereitenden Sitzung 
teil: Barbara, Natascha, Pascale, Jacques, Thomas, Lena, Sabina, ev. Regina. 

Alle 10.04.2013 

6 Eltern-Kontakt-Gremium: Bericht und Diskussion über neue Ideen im ER 
Natascha und Barbara berichten über die EKG-Sitzung am 17. März 2014 im 
Schulhaus Milchbuck. 
In einem Workshop wurde die Umfrage betreffend Elternmitwirkung, die wir an der 
ER-Sitzung vom 18. November 2013 gemeinsam ausgefüllt haben, diskutiert. Die 
definitive Auswertung des Fragebogens wird noch folgen. 
Aus dem Workshop haben Barbara und Natascha viele Verbessungsvorschläge 
und neue Ideen mitgenommen, welche vom ER im Plenum diskutiert werden. 
Im Ergebnis ist sich der ER einig, dass schwerpunktmässig die folgenden Ideen 
weiterverfolgt werden: 

1. Erstellen eines Info-Ordners zur Dokumentation aller Abläufe und 
Tätigkeiten des ER. Der Ordner soll den Informationsfluss z.B. für 
neugewählte ER-Mitglieder sicherstellen, aber auch konkrete 
Anleitungen (Checklisten für Anlässe, Einkauf etc.) enthalten. Denkbar 
ist, diese Dokumentation auch elektronisch auf der Website des ER zur 
Verfügung zu stellen (z.B. in einem geschützten Bereich). 

2. Göttiprinzip: Eine Form der Unterstützung speziell für Eltern, welche 
unser Schulsystem zu wenig kennen oder wenig Deutsch sprechen und 
verstehen. Die Idee basiert darauf, einer fremdsprachigen Familie eine 
deutschsprachige, welche aber auch die Muttersprache der 
fremdsprachigen Familie beherrscht, vorzustellen. Diese Götti-Familie 
stellt sich freiwillig zur Verfügung, um Fragen über unser Schulsystem zu 
beantworten oder auch Schulbriefe zu erklären und zu übersetzen. 
Der ER initiiert und koordiniert die Vermittlung der Familien. 
Das Modell wird bereits erfolgreich im Schulhaus Riedhof (Höngg) 
angewandt (www.riedhofschule.ch). 

   

7 Spielbus: Mittwochnachmittag 21. Mai 2014 
Der ER organisiert bei schöner Witterung einen Kafi-Tisch: 14:00 – 16:00 (oder ev. 
bis 17:00 Uhr - Barbara klärt die Zeiten noch mit Herrn Gerber ab). 
 

Pascale 
Sabina 
Ersatz: 
Lena, Natascha, 
Regina 

21.05.2014 

8 Offene Runde / Diverses 
AG Verkehr: 
Sarah informiert über den Zwischenstand ihrer Abklärungen betreffend Tempo 30 
auf der Nordstrasse. Amtsdirektorin Esther Arnet hat das Anliegen entgegen-
genommen. Geprüft wird, ob die Zone 30 Richtung Schulhaus erst nach dem 
Fussgängerstreifen bei der Einmündung Guthirtstrasse enden kann (allerdings 
ohne Zusicherung). 

  

9 Nächste Sitzung: 26. Mai 2014, 19.30 Uhr, Schulhaus Alle 26.05.2014 

 
 
Zürich, 7. April 2014/Stephan Nussbaumer 


